

# Síntesis de información local



DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **ARRESTO NO ES POR VENGANZA POLÍTICA: TONATIUH SALINAS**

El dirigente del PRI, *Tonatiuh Salinas Muñoz*, manifestó que el arresto del ex tesorero del municipio de Colón, Aristeo Guzmán Martínez, por presunto fraude por cerca de 20 millones de pesos al erario, "es una señal para cualquier funcionario público, (porque) los nuevos tiempos implican transparencia, rendición de cuentas y por supuesto mucha honestidad en el ejercicio del poder". Negó que esta acción penal se deba a una venganza política dado que la administración anterior de Colón es de extracción panista. (**Diario de Querétaro 3-A**)

#### **RESPECTO A LA LEY Y A LAS INSTITUCIONES, REFRENDA TONATIUH**

El CDE del PRI en Querétaro, en voz de su presidente *Tonatiuh Salinas Muñoz*, sostiene que el PRI, así como sus militantes y funcionarios, serán respetuosos de la ley al tiempo de precisar que "no se puede señalar culpables ni tampoco puede señalar inocentes", es importante, dijo, se esclarezca las observaciones de irregularidades administrativas que se han hecho en diversos municipios. (**Noticias 3-A**)

#### **CIERRA EL PRI COMO PARTIDO VIVO Y FUERTE: TONATIUH SALINAS**

El PRI cierra el 2013 identificando un partido vivo, fuerte y con deseos de triunfo, sostuvo el dirigente estatal de este instituto político, *Tonatiuh Salinas Muñoz*, quien dijo que además el tricolor cierra con una presencia en todo el estado de Querétaro. (**Noticias 6-A**)

### PRD

#### **APOSTÓ EL PRD A LA RENOVACIÓN GENERACIONAL: SÁNCHEZ TAPIA**

El dirigente estatal del PRD, *Carlos Lázaro Sánchez Tapia*, afirmó que este año, el PRD en Querétaro rompió paradigmas al abrirse a la participación ciudadana y apostarle a una renovación generacional. Consideró que hoy en la Dirigencia del PRD hay unidad y entendimiento, para enfrentar el próximo proceso interno que se avecina y cuya convocatoria saldrá a principios de marzo. Además, descartó que en el 2015 el PRD busque alguna alianza electoral con el PRI o PAN en Querétaro. (**Noticias 6-A**)

#### **EQUIDAD NO SÓLO DEBE SER EN CANDIDATURAS: PRD**

Que la equidad de género se aplique en las administraciones públicas, no sólo en las candidaturas a puestos de elección popular, pide el PRD, porque entre más alto es el puesto, menor el número de mujeres que acceden. *Carmen Consolación González Loyola*, de la cartera femenil del partido del sol azteca, opinó lo anterior, ahora que se ha aprobado en la reforma política la equidad de género en candidatos. (**Diario de Querétaro 7-A**)

## PODER EJECUTIVO

#### **GARANTIZAN SEGURIDAD EN ESTADO**

El Secretario de Gobierno, *Jorge López Portillo*, recordó que desde el 1º de diciembre y hasta el 15 de enero permanecerá el operativo especial de fin de año. Destacó que la entidad ha mantenido un índice favorable de seguridad, con los mil 200 elementos policiacos movilizados para proteger a la ciudadanía y a turistas.

# Síntesis de información local



**DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013**

Precisó que el Ejército ha reforzado el patrullaje en los límites con los estados vecinos. Respecto a temas económicos, recordó que la actual administración ha ejercido un presupuesto de más de 100 mil millones de pesos en 4 años. **(El Universal Querétaro 1-A)**

## **IMPULSAN PARTICIPACIÓN DE JUVENTUD DEL ESTADO**

La juventud queretana adquirió un rol protagónico en muchos espacios de la vida cotidiana, pues hoy en día cuenta con un potencial enorme en el estudio, práctica deportiva, cultura, economía, debate social, trabajo y principalmente en la toma de decisiones. Por ello, el Gobierno del estado decidió dar paso a la creación de la Secretaría de la Juventud en el año 2011. Después de ocupar 14 meses el cargo de directora del Instituto Queretano de la Juventud, el 28 de marzo de 2011, *Andrea Spinolo*, tomó protesta como Secretaria de la Juventud y se integró a las filas del gabinete estatal para cumplir con el compromiso que el Gobernador José Calzada hizo en su campaña electoral: otorgar a los jóvenes un lugar fundamental en las decisiones de la administración pública. *Spinolo* manifestó que el Gobierno del estado tiene la prioridad de elevar al rango más alto de su administración la voz de los jóvenes. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **LO MÁS DESTACADO DE 2013**

Para celebrar la inauguración de un hospital privado en Querétaro, Alejandro Martín del Campo, presidente del Grupo Star Médica, ofreció un coctel, en donde los invitados conocieron las instalaciones. El Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez recibió a diversos políticos, empresarios y ciudadanos, quienes presenciaron el 4º Informe del Gobernador José Calzada, quien acudió acompañado de su esposa Sandra Albarrán y de sus hijos José y Diego. Al XXV Aniversario de la Plaza de Toros Provincia Juriquilla asistió el Gobernador José Calzada. Al coctel inaugural del centro comercial ANTEA Lifestyle Center, acudieron dos mil invitados. En imagen el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. **(El Universal Querétaro 2-D)**

## **APORTAN MAYORES INGRESOS LA CEA, ISN Y LA TENENCIA**

Lo mayores ingresos del estado en el 2014 provendrán de la Comisión Estatal de Aguas, del Impuesto Sobre la Nómina y del Impuesto Sobre Tenencia o Uso de Vehículos; aunque las participaciones y aportaciones federales siguen siendo el pilar de las finanzas de Querétaro. El total de ingresos para el Ejecutivo Estatal para 2014 asciende a 24 mil 97 millones 197 mil 370 pesos. **(a.m. 7-A)**

## **INVIERTE CEC 4 MDP EN REPARAR SEÑALÉTICA**

Cerca de 4 millones de pesos son los que la Comisión Estatal de Caminos eroga anualmente para la reparación de la señalética que es dañada tanto por accidentes viales como por actos vandálicos, informó el titular de esta oficina *Javier Oropeza Rojas*. Aclaró que de estos 4 millones que se invierten en dicha tarea, sólo se pueden recuperar alrededor de 2 con los accidentes viales que son atendidos por personal de la Policía Estatal. **(Plaza de Armas 8)**

## **DIF PLANEA EXPANDIR EL PROYECTO MÄKA**

La directora general del DIF estatal, *Maru Bueno*, dio a conocer que el proyecto Mäka, impulsado por el sistema estatal DIF, será sometido a cambios que prevén la expansión de las actividades contempladas dentro del mismo, con lo que se pretende ayudar a que las mujeres que lo integran desarrollen más habilidades que les ayuden a ser autosuficientes. **(El Universal Querétaro 2-A)**

# Síntesis de información local



**DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **INVERTIRÁN 800 MDP EN SECTOR AGROPECUARIO**

Para 2014 el sector agropecuario en la entidad contará con una bolsa económica de más de 800 millones de pesos, monto que representa un incremento de 11% con respecto al presupuesto ejercido en este año. El Secretario de Desarrollo Agropecuario, *Manuel Valdés*, informó que dicho recurso será utilizado para la implementación de mayores sistemas de riego en todas las superficies agrícolas de la entidad, cuya dimensión abarca aproximadamente 233 mil 800 hectáreas, siendo esto uno de los principales objetivos de la actual administración. **(El Universal Querétaro 4-A)**

## **SE INTENSIFICARÁ LA LABOR DE AUDITORÍA AMBIENTAL VOLUNTARIA: ZEPEDA G.**

La Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano contará con un presupuesto de más de 7 millones de pesos para el próximo año, informó su titular *Alfredo Zepeda*, al destacar que intensificarán la labor e la Auditoría Ambiental Voluntaria. **(Noticias 5-A)**

## **INVIERTE SEDESU 53 MDP EN OBRAS DURANTE 2013**

Invierte la Secretaría de Desarrollo Sustentable, a través de la Subsecretaría del Medio Ambiente, un total de 53 millones de pesos en obras para implementar mejoras en materia de procedimiento de residuos durante este 2013, así lo informó su titular *Sergio Tapia Medina*. El Secretario de Desarrollo Sustentable, *Marcelo López*, informó que en el 2014 se estará trabajando para clausurar de manera oficial el relleno de El Marqués que ha llegado al fin de su vida útil. **(Plaza de Armas 11)**

## **DARÁN MEDICINA TRADICIONAL**

El gobierno de Querétaro y la federación invirtieron 74 millones de pesos para echar a andar el primer centro de salud en el estado que ofrece medicina tradicional; curanderos, parteros y hueseros son parte del personal que integra este centro con servicios ampliados, que a partir de abril entró en operación en el municipio de Amealco, espacio inaugurado por el Mandatario Estatal, *José Calzada* y la Secretaria de Salud, Mercedes Juan. La directora del centro de salud, *Olga Yáñez García*, explicó que desde hace dos años los médicos alópatas, homeópatas, hueseros y parteras se han capacitado para ofrecer un servicio completo que integre ambas ramas de la medicina y que permita generar una mayor respuesta de parte de la población indígena, que se seguía manteniendo renuente a acudir a los centros hospitalarios a falta de especialistas en medicina tradicional. Durante la inauguración del centro de salud, el *Gobernador* recordó que hace dos años fue donado el predio para crear dicha institución y desde entonces, comenzó la preparación del personal para brindar una atención de calidad y calidez para todos los pobladores de Amealco. Agradeció el apoyo federal. En imagen la señora Sandra Albarrán. **(El Universal Querétaro 10-A)**

## **HA REALIZADO JOSÉ CALZADA INVERSIÓN HISTÓRICA EN EL SECTOR SALUD: SDUOP**

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, *José Pío X Salgado*, dio a conocer que en comparación con anteriores administraciones estatales, la presente ha logrado destinar una mayor inversión en infraestructura en el sector Salud, pues al cierre de este año ha logrado inyectar un total de 4 mil 952 millones de peso en esta materia. Además reveló que la Secretaría de Salud está gestionando un paquete de 26 Centros de Salud adicionales. Para el próximo año la dependencia destinará el 40% del presupuesto total al sector salud. **(Plaza de Armas 12)**

# Síntesis de información local



**DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **ATIENDE PLAN VIDA A MIL ADULTOS MAYORES AL DÍA**

El programa de atención estatal al adulto mayor por parte del DIF Estatal dentro de su programa Plan Vida, atiende a mil adultos mayores de 60 años al día en sus diversas actividades de lunes a viernes. El censo del INEGI 2010, arrojó que había 136 mil adultos mayores con una proyección de 150 mil en todo el estado de Querétaro. *Yolanda Escobar*, Coordinadora estatal del programa del adulto mayor del DIF Estatal, informó que para 2014, se proyecta la construcción y equipamiento del centro para adultos mayores en Amealco, pues dijo que cada municipio cuenta con un espacio. **(Noticias 7-A)**

## **RECOLECTARÁN MEDICAMENTOS CADUCOS**

Autoridades sanitarias del estado contemplan llevar a cabo una campaña itinerante en diferentes instituciones educativas del municipio de San Juan del Río, así como en otras localidades de la zona serrana con la finalidad de dar continuidad al programa de Recolección de Medicamentos Caducos que iniciará en 2014, con la cual pretenden rebasar la expectativa de 18 toneladas y media de productos, señaló el Director de Fomento y Regulación Sanitaria de Salud, *Alejandro Tenorio Barrientos*. **(a.m. 9-A)**

## **EXHORTAN A EXPLOTAR DONACIÓN CADAVERICA**

De acuerdo con el Director del Centro Estatal de Transplantes, *Áyax Gilberto Salazar Nando*, la donación de órganos en Querétaro atraviesa por un “bache”, lo que ha generad una baja en los transplantes que se realizan, principalmente de riñón y cornea, donde la lista de receptores quedaría en cero si tan sólo el 10 por ciento de las personas que fallecen al año donarán sus órganos, sobre todo los que fallecen en instituciones de salud como el IMSS y el ISSSTE. Refirió que al cierre del año la Secretaría de Salud habrá realizado cerca de 30 transplantes de riñón y 36 de córnea poco menos en comparación a 2012, cuando se realizaron al menos 75 donaciones. **(El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

## **FIN DE AÑO ELEVA LOS ÍNDICES DE DEPRESIÓN**

Durante la temporada final del año se elevan los índices de depresión debido a los procesos de valoración sobre logros y fracasos que se han tenido en esta época y algunas consideran que el balance es negativo, lo que genera sentimientos de preocupación y tristeza. De acuerdo a la *Secretaría de Salud*, gente de todas las edades puede experimentar de sentimientos, englobados en el término de depresión navideña, aunque los adultos son propensos, debido a la vulnerabilidad por la jubilación, falta de actividad y abandono. **(Diario de Querétaro 10-A)**

## **USAN PREPAGO DE RED Q UNOS 200 MIL AL DÍA**

Cerca de 200 mil viajes de los 620 mil que se realizan diariamente en el sistema de Transporte Red Q, son los que los ciudadanos pagan a través de la tarjeta de prepago, un 32%, aseguró el Director de Transporte en el Estado, *Luis Enrique Moreno Cortés*. **(Plaza de Armas 10)**

## **SUBEN CRÍMENES DOLOSOS EN 2012**

Los homicidios dolosos en Querétaro son un tema que se tiene que verificar y enfrentar con las medidas y precauciones correspondientes, consideró el Procurador General de Justicia, *Arsenio Durán*, al dar a conocer que de 2010 a 2012, este delito tuvo un incremento de 86%. A pesar del aumento que registran los homicidios dolosos, recordó que es basado en este rubro, con lo que el Centro de Investigación para el Desarrollo A.C., colocó a Querétaro como uno de los estados más seguros del país en febrero de este año, “lo que nos hace referencia al menor número de homicidios que se cometen en una entidad federativa determinada”. Este ranking no es motivo para que las autoridades lleguen a descuidar esta incidencia delictiva. **(El Universal Querétaro 10-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013

## PODER LEGISLATIVO

### CASTIGO A QUIEN COMETA IRREGULARIDADES: DELGADO

Los funcionarios que cometan alguna irregularidad en el ejercicio público deben ser castigados independientemente del partido que sean, sentenció el diputado *Alejandro Delgado Osoy*, quien preside la Comisión de Asuntos Municipales en la Legislatura; y confió en que así como se ha procedido en el caso del ex tesorero del municipio de Colón, la Procuraduría actúe ante los señalamientos que ha habido contra las administraciones 2009-2012 en los municipios como San Juan del Río, Pedro Escobedo, El Marqués, y Corregidora. (**Diario de Querétaro** 1-A)

### DISFRUTAN DIPUTADOS RECESO Y AGUINALDO

Los diputados disfrutaron del periodo vacacional que concluirá el 6 de enero de 2014, pero antes de irse cobraron un aguinaldo que asciende a 123 mil 666 pesos. De acuerdo con el Presidente de la Mesa Directiva, *Braulio Guerra Urbiola*, todos los trabajadores del Congreso, recibieron 70 días de aguinaldo este diciembre, además que hay guardias por si existe alguna notificación que los obligue a sesionar. (**a.m.** 7-A)

### REMESAS CAEN 50%

En los últimos seis años la tendencia anual ha sido la caída de las remesas generadas por los envíos de dinero que hacen los connacionales que trabajan en Estados Unidos, y el 2013 está cerrando con baja cercana a 50%, lamentó el diputado *Gilberto Pedraza Núñez*, representante del distrito que corresponde a la zona serrana. (**Diario de Querétaro** 1-A)

### PIDE DELGADO COORDINACIÓN DEL MIGRANTE

El diputado local del PAN, *Alejandro Delgado Osoy* manifestó que en 2014 deberá operar la Coordinación Estatal del Migrante, organismo cuya finalidad será velar por los intereses de los paisanos dentro y fuera del país. (**Noticias** 2-A)

## MUNICIPIOS

### PRESUPUESTO 2014 PRIVILEGIARÁ GASTO SOCIAL

Reiteró el presidente municipal *Roberto Loyola Vera*, quien informó que a pocos días de concluir 2013, la administración capitalina trabaja en la previsión y distribución del presupuesto con la finalidad de contar con los paripastos que hagan posible multiplicar los recursos a través de programas federales y estatales. (**Diario de Querétaro** 1-A)

### HABRÁ NUEVAS RUTAS DE RECOLECCIÓN DE BASURA: GZR

Una cartera de quince proyectos para el 2014, complementará los trabajos que realiza la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, señaló su titular, *Gustavo Zepeda Ruiz*, quien indicó que ello será dado a conocer durante los primeros días de enero. (**Noticias** 6-A)

### ACELERAN TRÁMITES PARA AMPLIAR TIRADERO

El secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, *Gustavo Zepeda Ruiz*, reconoció la urgencia de extender el relleno sanitario de Monpaní por el crecimiento que tiene la ciudad. Se pretende ampliar 15 años más la vida del relleno a través de la instalación de una celda fotovoltaica, que permitirá disminuir los gastos económicos. (**El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

# Síntesis de información local



**DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **MULTAN HASTA CON \$25 MIL A QUIENES DEJAN CIRCULAR GANADO EN VIALIDADES**

Durante este año, el Municipio de Querétaro aplicó al menos cuatro sanciones a las personas a quienes sorprendieron dejando circular ganado en las carreteras de la ciudad, informó el secretario de Servicios Públicos Municipales, *Gustavo Zepeda Ruiz*, quien señaló que en coordinación con la Comisión Estatal de Caminos mantienen operativos par vigilar que las vialidades se encuentren liberadas. (**Plaza de Armas 8**)

## **LLAMA GUSTAVO ZEPEDA A ADOPTAR MASCOTAS**

El Secretario de Servicios Públicos Municipales, *Gustavo Zepeda Ruiz*, hizo un llamado a que en estas fechas, las personas adopten mascotas, pues dijo que la Unidad de Control Animal reciba a más de cien mascotas a la semana que son abandonadas. (**Noticias 4-A**)

## **DEFINIRÁN PRONTO PERMANENCIA DE ÁVILA ARVIZU EN EL MUNICIPIO**

El titular de la Secretaría de Finanzas, *José Antonio Ávila Arizu* (sic), informó que dentro de 3 semanas se definirá su permanencia en el cargo que desempeña, ya que dijo, desde hace 2 meses presenta un importante problema de salud. Agregó que por el momento, trabaja en la identificación de los procesos de pago de predial. (**Noticias 5-A**)

## **MÁS DE 69 MIL RETIROS DE AMBULANTES EN 2013**

Lo anterior representa un incremento del 400% respecto a infracciones al comercio en vía pública en el mismo lapso pero del 2012, informó el director de la Unidad de Inspección del municipio de Querétaro, *Fernando Goyeneche Villalobos*, quien explicó que el porcentaje es elevado ya que algunos de los comerciantes sancionados, reinciden hasta en 10 ocasiones. (**Noticias 1-A y 2-A**)

## **INICIARÁN PROGRAMAS DE LOZAS EN QUERÉTARO**

En cuanto concluya el programa de 'Piso Firme', en el municipio de Querétaro podrían comenzar con otro de lozas, aseguró el secretario de Desarrollo Social, *Erik Osornio Medina*, quien estima hay más de 9 mil hogares necesitados de este servicio. (**a.m. 7-A**)

## **PROGRAMAS SOCIALES REANUDARÁN EN ENERO**

Los programas sociales del municipio de Querétaro reanudarán sus actividades a partir de la segunda quincena de enero. Cabe destacar que De Puerta en Puerta, que inició desde la administración de Roberto Loyola Vera, presidente capitalino, sumó un total de 58 jornadas con la atención a 132 mil 807 ciudadanos de 42 colonias de la capital. *Marisela Paulin Martínez*, directora de Atención Ciudadana, destacó la importancia de que los programas lleguen hasta la casa de los ciudadanos, ya que muchas veces no están informados de los beneficios que brinda el municipio. Todos los programas son sostenidos por el municipio de Querétaro y se suman también los servicios de Gobierno del Estado a través del programa Soluciones Cerca de Ti. (**El Universal Querétaro 6-A. Sólo mención del programa De Puerta en Puerta y sin mención de Roberto Loyola ni Soluciones, en Plaza de Armas 12**)

## **BUSCA MUNICIPIO AGILIZAR RESPUESTA A PEDIDOS DE INFORMACIÓN: R. MEZA**

El titular de la Unidad de Acceso a la Información Gubernamental, *Rodrigo Meza*, reconoció que lo que retrasa la actualización de información en el portal de Acceso a la información del Municipio de Querétaro es el gran cúmulo de información que generan las dependencias. Dijo que de manera adicional y en respuesta a esta problemática se está ajustando el portal de Internet para que cuente con más bases de datos, a fin de que el ciudadano ya no esté esperando a que se actualice una información en específico. (**Noticias 5-A**)

# Síntesis de información local



**DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **FALTAN HIDRANTES EN EL MUNICIPIO**

El mayor *Jesús Licea* del Cuerpo de Bomberos, aseveró que la mayoría de las colonias del municipio de Querétaro no cuentan con infraestructura hídrica para utilizar en caso de emergencia, por lo cual en muchas ocasiones se ven en la necesidad de utilizar agua para uso humano para combatir incendios. Agregó que cuando las emergencias ocurren en la zona norte se tiene que solicitar apoyo a la CEA, que suministra agua en pipas. **(Noticias 1-A y 2-A)**

## **ESPERA HÉRCULES REHABILITACIÓN DEL RÍO EN ESTE AÑO**

Años de espera tiene el proyecto de rehabilitación del río Querétaro en el tramo que atraviesa la colonia Hércules, de la delegación de Villa Cayetano Rubio. Según los *habitantes* del lugar, el tiempo pasa pero el río continúa igual. Hace ya varios años, el agua sucia, la basura acumulada y la descarga de drenajes, continúa siendo un foco de infección para los lugareños. **(Noticias 7-A)**

## **DENUNCIAN INSEGURIDAD**

Habitantes de las colonias La Piedad, La Florida y El Retablo, piden a las autoridades municipales y estatales, que tomen conocimiento de los giros de prostitución que efectúan mujeres en las afueras de una vivienda, ubicada en Prolongación Tecnológico, entre Jericó y 25 de julio. Ya han sido varias veces que les han clausurado la vivienda, sin embargo, ellos mismos rompen los sellos para evitar el pago de la multa. Además, dicha casa está frente a una institución educativa, por lo que se hace un llamado a las autoridades estatales, para que acudan a realizar una inspección, pues los vecinos temen que un día se registre algo fatal. **(Plaza de Armas 2-La Roja)**

## **LLEGAN PELÍCANOS A SANTA ROSA J.**

Como desde hace varios años, nuevamente un centenar de pelícanos blancos llegaron a las presas de Santa Catarina, El Cajón y al lago del Parque Bicentenario, en Santa Rosa Jáuregui. El secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, *Ramón Abonce Meza*, explicó que el pelícano blanco está identificado como una de las especies que cada temporada invernal llegan a Querétaro, encontrando aquí un hábitat adecuado. **(Diario de Querétaro 1-A y 2-A)**

## **ENTREGARÁ SAN JUAN MÁS APOYO A LOS BOMBEROS**

El municipio de San Juan del Río etiquetó 15 millones de pesos del presupuesto 2014 para apoyar a las instituciones de asistencia contra las adicciones y corporaciones de emergencia, entre estas el cuerpo de bomberos para solventar sus gastos operativos. El alcalde, *Fabián Pineda Morales* confirmó que dicha partida será ejercida por medio de la Secretaría Particular. **(El Universal Querétaro 4-A)**

## **ESPERA SJR OBTENER 110 MDP DE RECURSOS**

La administración municipal de San Juan del Río depende de la capacidad de gestión de los legisladores federales para poder obtener cerca de 110 millones de pesos necesarios para obras de infraestructura vial, proyectados para el siguiente año, informó el secretario de Desarrollo Urbano, *Lázaro Aguilar*, quien dijo confiar en la capacidad del diputado Ricardo Astudillo para lograr el apoyo económico. Además, dijo que, de ser necesario, se buscará también al senador Enrique Burgos para lograr más apoyo. **(El Universal Querétaro 4-A)**

# Síntesis de información local



**DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **NO RENOVAR CONTRATO DE RELLENO: PT**

*Lino Velázquez Gonzaga*, regidor del Ayuntamiento de San Juan del Río por el PT, declaró que se opone rotundamente a que el presidente municipal Fabián Pineda Morales amplíe la concesión del relleno sanitario a 20 años, esto porque no cumple con las condiciones ecológicas suficientes para abastecer el servicio. Señaló que es mentira que el relleno sanitario le queden 7 años de vida útil, ya que, de acuerdo con el Secretario de Desarrollo Sustentable del Estado, Marcelo López, solamente le queda un año de servicio. **(Plaza de Armas 1 y 11)**

## **PIDEN SANCIONAR IRREGULARIDADES**

El secretario del Ayuntamiento en San Juan del Río, *Omar Ríos Mora*, advirtió de la urgencia de iniciar los procedimientos de sanción en contra de ex funcionarios responsables de irregularidades detectadas en pasadas gestiones. Y es que recientemente, el alcalde Fabián Pineda anticipó el inicio de 5 procesos de sanción en contra de ex funcionarios, pero no dio detalles sobre el tipo de castigos ni el periodo al que corresponden las irregularidades. **(El Universal Querétaro 4-A)**

## **FRENA INAH 10 OBRAS EN EL CENTRO DE SJR**

El INAH ha intervenido para frenar 10 obras de modificación a fachadas de inmuebles en el centro histórico de San Juan del Río, por no contar con los permisos correspondientes, confirmó el secretario de Desarrollo Urbano, *Lázaro Aguilar Gachuzo*. *Aguilar Gachuzo* aseguró que hay apoyo del delegado del INAH, Manuel Naredo, para poner agilizar los permisos de las obras pretendidas por propietarios de los inmuebles. **(El Universal Querétaro 1-A y 7-A)**

## **PIDE A ESFE Y AL CONGRESO LOCAL AGILIZAR PLAZOS DE FISCALIZACIÓN**

El presidente municipal de Corregidora, *Antonio Zapata Guerrero*, hizo un llamado tanto a la ESFE como al Congreso local para poder agilizar de manera conjunta los plazos para la fiscalización. Dijo que la ESFE debería tener un plazo de 6 meses como máximo para revisar la cuenta pública de las administraciones salientes, y en 6 meses decidir si está aprobada o, por el contrario, hay sanciones en contra de ex funcionarios. **(Plaza de Armas 3)**

## **SE PRIVILEGIA EL GASTO SOCIAL EN CORREGIDORA: BRENDA CÁRDENAS**

Se aprobó por unanimidad el Presupuesto de Egresos en el Municipio de Corregidora, por un monto de 618 millones 196 mil pesos, de los cuales, el 81% se destinará a gasto social porque ha sido una prioridad del presidente municipal Antonio Zapata y de los integrantes del Ayuntamiento, indicó la regidora del PAN, *Brenda Cárdenas Alvarado*. **(Noticias 3-A)**

## **EVITARÁN EN CORREGIDORA "CASCADA" DE AMPAROS**

A fin de evitar una "cascada de amparos" que mermen los ingresos municipales, el secretario de Finanzas de Corregidora, *Rubén Álvarez Lacuma*, dijo que se hizo una petición a Catastro del Estado, así como a la ESFE para que se definieran en sus tablas de valores todos los conceptos, ya que en el ejercicio fiscal que concluye hubo necesidad de regresar en total de 14 millones de pesos, como resultado de distintos amparos. **(Diario de Querétaro 4-A)**

# Síntesis de información local



**DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **ESPERA CORREGIDORA 10 MILLONES DEL SUBSEMUN**

El secretario de Seguridad Pública Municipal de Corregidora, *Ángel Rangel Nieves*, indicó que para el próximo año esperan del presupuesto del SUBSEMUN un aproximado de 10 millones de pesos, monto muy similar al que se recibió durante el presente año. Durante este año los cerca de 10 millones de pesos que recibió el Municipio de Corregidora de recursos SUBSEMUN fueron empleados principalmente para capacitación y equipamiento, aunque una de las inversiones que destacó fue la adquisición de la Unidad Especializada en Delitos de Género, la cual fue puesta en marcha en noviembre, en cuyo acto estuvo presente el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, y el Procurador General de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra. **(Plaza de Armas 3)**

## **DEJARÁ EL 2013 EN COLÓN 900 EMPLEOS Y 200 MDD DE INVERSIÓN PRIVADA**

Así lo dio a conocer el alcalde de la demarcación, *Alejandro Arteaga Cabrera*. **(Plaza de Armas 9)**

## **QUEJAS POR FALTA DE AGUA EN LA HIGUERA, PEÑAMILLER**

*Habitantes* de la comunidad de La Higuera, se quejan de la falta de agua potable, la mayoría de la gente tiene que pagar al propietario de un manantial, porque les permitan conectar una manguera para juntar el vital elemento, y así solucionar el problema. Agregan que la CEA hizo llegar 3 tinacos de 10 mil litros cada uno, pero no ha sido suficiente. **(Noticias 8-A)**

## **FESTEJAN DÍA DEL MIGRANTE SERRANO**

Se llevó a cabo la XIV Edición del Día del Migrante Serrano en el Teatro del Pueblo de la cabecera municipal de Jalpan de Serra, a donde acudieron migrantes de los 4 municipios serranos, quienes por la noche participaron en el tradicional baile. El alcalde, *Saúl Trejo Altamirano*, reconoció que ser migrante no es fácil y agradeció a los clubes de migrantes por los apoyos en las localidades en obras y becas, pues esta modalidad de trabajo ha impulsado el progreso y desarrollo de las comunidades. **(Diario de Querétaro 10-A)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **NO SE DESCARTA LÓPEZ VELARDE EN CONTIENDA POR RECTORÍA - UAQ**

Un año de prueba y resistencia fue para la Universidad Autónoma de Querétaro el 2013, afirmó el director de la Facultad de Bellas Artes, *Vicente López Velarde*, quien no se descartó para contener por la rectoría del alma mater. **(Noticias 7-A)**

### **IMPORTANTE IMPULSO A DERECHOS HUMANOS**

La Defensoría de los Derechos Humanos ejerció poco más de 26 millones de pesos, recursos que utilizó para realizar proyectos encaminados hacia la defensa y promoción de los derechos humanos en Querétaro. Para 2014, el Congreso del Estado ha otorgado 28 millones 879 mil 975 pesos. A decir de *Miguel Nava Alvarado*, presidente de la DDHQ, el único mecanismo para hacerle frente al abuso, exceso u omisión de la autoridad es mediante la defensa y promoción de los derechos humanos, principalmente en el tema de la educación. **(El Universal Querétaro 7-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EDITORIAL “INFRAESTRUCTURA”

El acelerado crecimiento de la mancha urbana metropolitana de Querétaro impone permanentemente nuevos retos que requieren de la atención de los gobiernos, pero también de los sectores de todos los niveles involucrados. Un caso que podría parecer no relevante, pero lo es, es el de la infraestructura hídrica que se requiere para casos de emergencia, en especial los incendios. El mayor Jesús Licea, de Bomberos de Querétaro, señala que la mayoría de las colonias de la zona metropolitana no cuentan con dicha infraestructura, lo cual complica la labor de la institución. Hasta ahora las emergencias se han cubierto con la buena disposición de la CEA que provee de pipas. Éste y el problema de movilidad, son problemas que enfrentan cada vez con mayor incidencia los bomberos por lo cual sería conveniente revisar las capacidades de prevención y disponer normas y recursos que allanen y faciliten la labor de los bomberos y den un plus de seguridad y calidad de vida a todos los habitantes de la metrópoli. (Noticias 11-A)

### COLUMNA “BAJO RESERVA”

La demanda de vuelos en el aeropuerto de Querétaro aumentó considerablemente. Hace unos meses los altos ejecutivos de Volaris se congratulaban por las altas preferencias de los queretanos en sus viajes semanales a Cancún, seguido por destinos como Tijuana. Sin duda el impulso que ha dado el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, para atraer a más grupos de negocios y convenciones ha motivado también que las empresas regionales se animen a establecer nuevas rutas. Comentan algunos operadores que casi están amarrados los vuelos a Los Ángeles y San Antonio con la presencia de Interjet en el estado. El municipio de Querétaro creó este año el programa Bandera Verde, que busca la certificación ambiental de escuelas públicas. El objetivo de ese esquema es reforzar los hábitos y actitudes en el cuidado de recursos naturales, pues se contempla la educación ambiental, el cuidado del agua, uso de energías renovables, manejo de residuos y participación social. A petición del alcalde Roberto Loyola, este programa continuará el próximo año, pues son varias las instituciones educativas certificadas. Sin embargo, en este plan también participa activamente la de la USEBEQ, que preside Jaime Escobedo. En Corregidora el próximo año estará lleno de sorpresas. El alcalde Antonio Zapata Guerrero y los integrantes del Movimiento Antorcha Campesina no lograron acuerdos. Antes de concluir 2013, habitantes de colonias como La Negreta y Santa Bárbara podrían realizar manifestaciones recordando a la ciudadanía que el presidente municipal no ha cumplido con promesas de campaña, como el establecimiento de drenaje en algunas zonas. El líder de Antorcha Campesina, Jerónimo Gurrola, recientemente acudió a las instalaciones del Centro de Atención Municipal para demandar la creación de infraestructura, pues de acuerdo con sus agremiados, hay oras inconclusas. Por otra parte, en la alcaldía de San Juan del Río confían mucho en el apoyo que el diputado federal Ricardo Astudillo puede otorgarles para gestionar recursos. Desde octubre se elaboró un proyecto de obra que pretende mejorar caminos de acceso a 2.2 comunidades. Crear y rehabilitar tres puentes, así como ampliar las avenidas de acceso a la cabecera municipal. Sin embargo, la administración también ha recurrido al senador Enrique Burgos García para lograr más apoyo de la Federación ¿Lo obtendrán? Esa localidad pide, tan sólo para mejorar sus carretas (sic), más de 40 millones de pesos. En el Congreso de Querétaro continúan las dudas sobre la representación política del diputado Marco Antonio León Hernández. Han transcurrido semanas desde que el líder del partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, informó sobre la suspensión, por 6 meses, del legislador en dicha organización política, además del proceso de expulsión. León Hernández deja de percibir 20 mil pesos mensuales por coordinar una fracción parlamentaria dentro del Congreso local, así como 170 mil pesos mensuales de prerrogativas. (El Universal Querétaro 2-A)

# Síntesis de información local



**DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 2013**

## “EL DISPARO DE LA SEMANA”

Por *Damián Carmona* comenta que se calienta el ambiente político a unos días de entrar el año netamente electoral. Por los azules, la popularidad de Ricardo Anaya Cortés crece y se fortalece. A ningún panista informado le queda duda de que el presidente de la Cámara de Diputados lleva mano en la interna que se desarrollará a finales del año para definir el nombre del abanderado de Acción Nacional. Por los rojos, Jesús Rodríguez Hernández se autodesapó esta misma semana. Con escenarios distintos, el PAN tiene una carta, mientras que el PRI juega con más de 3. Dos rostros que se verán a menudo, fueron noticia esta semana: Ricardo Anaya en Paseo de la Reforma con su hija y Jesús Rodríguez, que a micrófono abierto dijo “¡Claro que quiero!”. (**Plaza de Armas 2**)

## “LAS BODAS DE 2013”

Por *Cynthia Pérez Puga*

Recuerda las bodas que este año fueron sensación, como la de Regina Vincent y Abel Magaña, enlace al que asistieron el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. (**Diario de Querétaro 1-C**)

## COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por *Coco Ontiveros*

Comenta que conversó con Gerardo Quirarte, quien está feliz de convertirse en abuelo por primera vez. (**Noticias 6-E**)

## COLUMNA “QUERETALIA”

Por *Andrés Garrido del Toral*

Comenta que recibió la sugerencia de su amigo Juan Antonio Isla Estrada, coordinador de Asesores del Gobernador, para que en el tomo III de Personajes Populares incluyan a “puros ilustres y señorones de las ciencias y artes”. (**Plaza de Armas 13**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB